日

聞

い同市と山口県下関

の救急搬送依頼が増え

表者、弁護士ら約30人 市の医師や介護施設代

を中止できるとした。 で救急隊員は心肺蘇牛

近年は介護施設から

れるなど現場対応が課

んでいない」と伝えら

から「本人は蘇生を望

けつけると、家族ら いるが、救急隊員が

題となっている。

二八幡病院の伊藤重彦

研究班は、北九州市

救命救急センター長

高齢入所者搬送

総務省研究班案

期待している。 研究班は高齢者の蘇生処置を巡る法整備をにらんだ議論の高まりを の指示がセットで確認できた場合は蘇生処置の中止を認めており、 研究班が、持病や老衰で終末期にある介護施設などの高齢入所者が 心肺停止した場合の対応手順案をまとめた。本人の事前意思と医師 増加する高齢者の救急搬送を受け、総務省消防庁から委託された

(長谷川容子)

分け、入所者の蘇生を 前提。救急車の要請、 老衰による心肺停止が で構成。昨年夏から審 希望しない意思が分か 救急搬送などの段階に 議を重ねてきた。 手順案では、 持病や 認する。 断。 的見地で蘇生中止を判 職員らが電話などで確 ないため、中止指示は 者の状態などから医学 担当医は直近の入所 施設に常駐してい

わせて確認できた段階 医の蘇生中止指示を合 着まで蘇生は行わず、 半日後であっても一到 心肺停止の数時間から また、医師の到着が

りの方針が施設ごとに

たら蘇生処置を中止し

担当医の指示が得られ

と、容体急変やケガの

場合は仮に意思表示が

介護施設では、みと

指針がない現状があ

隊など現場で定まった

り扱うか、施設や救急 や医師の指示をどう取 出た背景には、

蘇生を

不要とする本人の意思

の適正化を促す提言が 者を対象に、救急搬送

どの高齢入所

介護施設な

従ってもいいと提言。 出ている場合は指示に 事前に医師から施設に 救急車も呼ばずに待つ ように」などの指示が 止前の2、3日以内 指示の効力は「心肺停

との考えを示した。

「尊厳を保ちながら死 伊藤センター長は

ている。

る」と話している。 療を考える必要があ 族、医療関係者ら誰も ていないか。本人、家 持ちが置き去りにされ にたいという本人の気 が満足のいく終末期医 研究班は既に全国の

が残る全国の寺社や石碑のデータ

本大震災(2011年)で高台に ベースのサイトを開設した。 市)が、津波に関する伝承や記録

国立民族学博物館

(大阪府吹田

の参考にしたい」とし センサスが必要だが、 研究成果は今後の政策 当者は「国民的なコン 計約500カ所に手順 案を配布。消防庁の担 救命救急センターなど

知することが狙い。

サイトは「津波の記憶を刻む文

民博がサイト

の避難場所として認識してもらう れた例が多かったことから、今後 ある寺社が避難場所として活用さ

ことや、石碑で地域の災害史を問

救急 対応 法整備を

異なり、 とっており、広島、 う職員もいる。 に合わせた活動手順を ば救急車を呼ぶ」とい にも連絡がつかなけれ 者の心肺が停止し、誰 内でのみとりを指示し ていても「夜中に入所 救急隊も地域の実情 大分県などでは、 担当医が施設 処置を希望しない事例 する義務があり、 防法に基づき傷病者を しかし、救急隊には消 てもよいとしている。 応は慎重であるべきこ 困るケースがある。 処置しながら病院搬送 力のない入所者への対 を巡って現場で対応に 認知症などで判断能

記憶 寺社 波

にあ

は、蘇生処置の中止が ない。救急隊にとって 必要なことは論を待た あっても治療や処置が 不法行為にならないた 生時期、石碑に刻まれた文言や現 11年7月から東北地方沿岸部を中 paku.ac.jp/)。大震災直後の る。所在地や建設時期、災害の発 11道府県の寺や神社、津波に関す は太平洋側の沿岸部を中心に全国 日にサイトを開設した。サイトに 在の写真などを掲載している。 る石碑が計289件登録されてい 心とした被災地を調査し、今月6 られる。 (http://sekihi.mir 自分らしい死を迎えた めの法整備が必要だ。 か。幅広い論議が求め い意思をどうかなえる

りに再発見されたと、国立科学博物館が17日 島固有のラン「シマクモキリソウ」が79年ぶ 絶滅したと考えられていた東京・小笠原諸

冷涼な地域に自生するランに近い種で、 亜

るため固有種の宝庫だ。しかし、開発や外来 クモキリソウと分かった。 約1秒)が咲いた。花の形や遺伝子からシマ 小笠原諸島は大陸とつながったことがな 各島が本州から1000き前後離れてい